



Protokoll für die Sitzung vom 16.05.2017

Formalien

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18:36 Uhr
- Nicht beschlussfähig mit 6 von 17 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel		x	
Anna Domanja			x
Benjamin Gutzmann	ab (18:49)	x	
Bhawuk Garg		x	
Carolin Rehse	x		
Eduard Pulber		x	
Fabian Rostan		x	
Fiona Heiser	x		
Gerrit Sassor			x
Helene Burghof		x	
Jonas Benedict Schmidt			x
Jonas Jäckel	ab (18:49)	x	
Lisa Bauer			x
Luisa Kauert			x
Maike Wehmeier	x		
Martin Schiebe			x
Norman Lampe			x
Rahel Laura Goldammer		x	
Robert Schlick	x		
Simeon Wenkel-Grünberg		x	
Stefanie Kohl		x	
Thilo Buchien	x		
Tim Deutschmann			x
Tim Rothe	x		
Tom Franitza	ab (18:49)		

- Gäste:

II. Genehmigung der Tagesordnung (Antrag auf neuen Top, Antrag auf Nichtbefassung):



III. Genehmigung alter Protokolle (02.05.17, 09.05.17):

Vertagt, da nicht beschlussfähig.

IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):

V. Sitzungsleitung: Thilo Buchien Protokollantin: Robert Schlick

VI. Tagesordnungspunkte

- Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

- a. Studienkommission (Lisa, Johannes, Alina, Eduard, Stephan, Fiona);
- b. Fachausschuss (Tom, Robert, Fiona); (15.05.17)
Fiona war als Gast anwesend und berichtet. Siehe Anhang A1.
- c. Studentenrat (Robert)
- d. Prüfungsausschuss (Tim D., Stefanie, Jannik)
- e. Fakultätsrat (Jonas J., Tim D.);
- f. Senat (Robert)
- g. Sonstiges

1. Rückblick Wasserball

Im Fachausschuss wurden die Mitarbeiter gefragt, wie sie den Wasserball fanden. Es gab Rückmeldungen, dass das Buffet nicht ausreichend war. Die Professoren standen jedoch auch nach der Eröffnung noch lange außen und haben sich erst später angestellt. Prof. Bernhofer hat seine Karte im Vorfeld nicht und Prof. Schütze erst sehr kurzfristig bekommen. Wir haben uns nochmals bei den Professoren für die finanzielle Unterstützung bedankt.

Thilo kritisiert, dass der Flashmob (Vortrag eines Liedes) thematisch nicht zum Wasserball gepasst hat. Es gibt andere Meinungen, die den Flashmob unterstützen. Für die Ringtänzerin gibt es sehr positives Feedback.

Die Schlagermusik zu Beginn der Veranstaltung war nicht motivierend genug um dazu zu tanzen. Das Ganze machte anfangs eher den Eindruck einer Dorfhochzeit.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Tom, Benjamin und Jonas J. betreten die Sitzung. Beschlussfähig mit 9 von 17 Mitgliedern.

Robert lobt das Design der Flyer und Plakate. Der Titel „Wasserballett“ war etwas irreführend.



2. Finanzantrag Grillen (Jonas J.)

Es wird gefragt ob wir wieder die Knicklichter-Aktion durchführen wollen. Dabei ging es darum, dass sich Zweities über die Vertiefungsrichtungen informieren können. Potentielle Ansprechpartner aus höheren Semestern tragen dann ein Knicklicht am Arm (z.B. Blau für Hydrologie).

Es wurde bei der Planung der Nahrungsmittel nicht auf Gütesiegel (z.B. Bio) geachtet. Thilo fragt, ob wir nicht bei den Kosten für die Plakate sparen können indem wir beispielsweise A3 statt A2 Plakate bedrucken.

Finanzantrag: Der FSR-Hydrowissenschaften möge für die Grillveranstaltung am 31.05.2017 einen Finanzrahmen in Höhe von 1550,00 € beschließen. **8 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung.**

3. Uni-Tag Orga (Robert)

Alle Anwesenden fragen nochmal rum, wer noch Lust hat zu helfen. Der Stand soll am Samstag zwischen 9:00 Uhr und 15:00 Uhr betreut werden. Frau Görner wird anwesend sein und weiß auch wo das ganze Material ist. Aufbau ist bereits Freitag.

4. Raum Drude-Bau (Fiona)

Im Fachausschuss wurde gesagt, dass es im Drude-Bau eventuell freie nutzbare Räume gäbe. Thilo schlägt vor, dass man dort einen Lernraum für unsere Studierenden einrichten könnte. Fraglich ist, ob der Raum auch genutzt werden würde.

Die Architekten suchen auch nach einem Raum in dem sie an Modellen arbeiten können. Vielleicht könnte man hier eine Kooperation mit den Architekten anstreben.

Maike wird sich darum kümmern und im Sekretariat der Hydrobiologen nachfragen.

5. Protokolle (Thilo)

Thilo bemängelt, dass es im Protokoll-Team nicht richtig funktioniert und immer nur die gleichen Leute (Hauptsächlich Robert) Protokoll schreiben. Es wird wieder ein rotierendes System vorgeschlagen, was allerdings kritisch ist, da die Qualität der Protokolle darunter leiden könnte.

Bisher waren Robert, Caro, Benjamin, Eduard und Lisa im Protokoll-Team. Caro schlägt vor sich besser im Protokoll-Team zu vernetzen (z.B. über eine WhatsApp-Gruppe). Fiona schlägt vor wieder am Ende der Sitzung festzulegen, wer zur nächsten Sitzung das Protokoll schreibt, was oft



schwer planbar ist.

Es wird eine neue Regel vorgeschlagen: „Niemand darf zweimal hintereinander Protokoll schreiben.“ Wir werden versuchen sie anzuwenden.

6. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

a. Sonstiges / Informationen

- LaNaWi-Orga Treff (Mi 17.05. 09:00 CHE 376)

b. Anstehende Aufgaben

- FSR-Rechner: Festplatte scheint kaputt zu sein. Thilo sucht Angebote für eine neue Festplatte und eventuell eine neue Windows-Lizenz.
- Planung der Ersti-Fahrt (30-60 Leute?), Tom, Pöhli und Robert organisieren/führen aus
- Dies Academicus
- Neues Soundsystem: Benjamin sucht Angebote raus.

c. TOPs für die nächste Sitzung:

- Rückblick HyWaTa, UniTag
- Festplatten, Boxen, Playstations
- Grillen

d. Termine

- 17.05.17 Dies Academicus
- ab 18.05.17 HyWaTa
- 20.05.17 Uni-Tag
- 30.06.17 Schampus auf dem Campus (Schaumparty)

e. Themen für Newsletter:

- Exkursionsförderung
- Wasserball-Fotos
- Grillen, LaNaWi, Wasserseminar

f. *Sitzung um 20:12 Uhr geschlossen*



Anhang A1: Protokoll vom Fachausschuss am 15.05.2017

Dresdner Wasserseminar: Das Programm ist fertig. Der FSR soll die Getränke kaufen. Es werden auch noch Helfer gesucht, die sich bis 12.6. melden sollen.

Beschilderung: Das Schild am Nebeneingang soll nur noch die Fachrichtung + Fachrichtungsverwaltung + FSR auflisten (alle Institute aufzulisten ist vom Platz her nicht möglich), wir fordern, dass im Chemiegebäude dann aber alle Professuren gut ausgeschildert werden (Plan am Haupteingang ist auch sehr mangelhaft)

19-Hain: Der Bedarf muss für das Nutzungskonzept genau ermittelt und gemeldet werden. Der FSR soll an Fr. Görner melden, wann/wie lange der FSR 19hain genutzt hat. Dieses Semester aber wohlmöglich auch nächstes Jahr kann 19hain nicht für die Lehre genutzt werden. Als Alternative ist eine Container-Lösung an der Talsperre Bautzen im Gespräch.

Wasserball: Es waren viele Professoren und Mitarbeiter da und es hat ihnen gut gefallen. Die Kommunikation im Vorfeld ist verbesserungswürdig, v.a. Bernhofer hat seine zugesagten Karten nicht (rechtzeitig?) bekommen. Außerdem war das Buffet zu knapp bemessen. Künftig werden noch mehr Profs und Mitarbeiter kommen, wenn es weiterhin so gut organisiert wird und in solchen Räumlichkeiten wie dem Tusculum stattfindet.

Bürotausch: Im Chemiegebäude ist kein Platz, die Büros sind bereits sehr stark ausgelastet/überbelegt und mit der Berufung der Professuren wird sich die Situation eher noch verschärfen. Im Drudebau wäre aber noch Platz. Der FSR könnte z.B. in die HSE-Bibliothek umziehen. Noten im Ausland: Noten im Ausland können künftig von den Prüfern mit Hilfe einer Anleitung von den Maschinenbauern ins Deutsche Notensystem umgewandelt werden. Dieses Vorgehen würde vor allem die Anrechenbarkeit von Pflichtmodulen erleichtern. Die TU hofft, dass dadurch mehr Studenten ins Ausland gehen. Prüfungsausschuss und Prüfungsamt diskutieren die Anerkennung von Noten im Ausland. Die Stuko soll außerdem diskutieren, wie das Auslandsstudium für Studenten vom Studienablaufplan her erleichtert werden kann (bessere Mobilitätsfenster schaffen).

Fr. Paul: Frau Paul geht in Rente. Die Stelle wird erst einmal nicht nachbesetzt. Die Stundenplanung übernimmt Frau Junker. Im Prüfungsamt wird Frau Hempel nur noch freitags anwesend sein und eine weitere Person wird Frau Kerkau unterstützen.

Sitzungsraum: Frau Junker soll immer Bescheid gesagt werden, wenn der Raum im Institut für Hydrologie und Meteorologie (CHE 376) genutzt wird.